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ACTA DE LA REUNIÓN PLENARIA DEL CONSEJO CONSULTIVO COMUNAL 13 DEL 19 DE 

AGOSTO DE 2020 
 

Coordinador y Secretario de Oradores: María Rodriguez Romero 
Secretario de Actas: Daniel Giglio 
 

Siendo las 19 horas del día 19 de Agosto de 2020 se inicia vía Google Meet – debido al aislamiento establecido a 

causa de la pandemia de coronavirus – la reunión plenaria del Consejo Consultivo Comunal 13 tratándose y 

resolviéndose los siguientes temas:  
 

1. Propuesta para que el CCC13 intervenga en las diferentes iniciativas respecto a la actualización del 

PUA (Plan Urbano Ambiental) aportando las problemáticas de la C13. 
  
En cuanto a las propuestas, surgieron las siguientes:  
• Promover la ejecución de políticas que aumenten los espacios verdes públicos en los barrios de la 

Comuna. 
• Impulsar medidas para mejorar el acceso al rio y a su uso inclusivo, en una Comuna netamente ribereña. 
• Modificar el Código Urbano y el Código de Edificación en una Comuna afectada por la sobre 

construcción, las incontables excepciones y violaciones a las normativas y la desmesurada especulación en los 

negocios inmobiliarios. 
• Fomentar las herramientas institucionales de Participación establecidas por la Ley de Comunas 1777 y 

exigir que  los diagnósticos y propuestas que surjan, sean participativos y se basen en los principios de inclusión y 

consenso. 
• Exigir políticas que estimulen el respeto por las identidades barriales y su cultura y que preserven la 

memoria y el patrimonio histórico tangible e intangible. 
• Contemplar formas de facilitar el acceso a la vivienda 
• Implementar políticas que resuelvan los problemas de los residuos, del transporte y de  la accesibilidad a 

los espacios públicos. 
• Resolver el deterioro masivo de la infraestructura de servicios públicos, del  arbolado y de las veredas en 

la Comuna.  
Se resolvió que estas propuestas formen parte de un Plan de Acción desarrollado desde la Comuna, que se articule 

con la JC y que, en conjunción con otras Comunas, sintetice el modelo de ciudad que las vecinas y vecinos 

queremos. 
 

2. Coordinación de una reunión con la JC13 por el PUA, aprovechando la reunión para tratar otros 

temas de interés comunal. 
 

Se decide solicitar formalmente a la JC13 una reunión para el tratamiento de diversos temas específicos de la 

Comuna y los relacionados con la actualización del PUA, desde la óptica de los vecinos de nuestra Comuna, 

quedando a cargo de María Rodríguez Romero la redacción de la nota solicitando la misma. 
Se resolvió que las propuestas se formulen con formato de preguntas a la JC, quedando a cargo de su realización: 

María Elena Rubio, Carlos Wilkinson, Ana María Martiarena y Daniel Giglio.  
 

3. Propuesta de articulación con el programa del INAES para las Comunas 13, 12 y 14. 
 

Ana María Barreiro informa que el INAES (Instituto Nacional del Asociativismo y Economía Social) está 

proponiendo programas de trabajo y producción en las Comunas de CABA, para el período de la post pandemia, a 
impulsar  desde las Cooperativas y Mutuales de la zona y articulando con las organizaciones barriales y los CCC. 

Este tema quedó a la espera de que, a futuro, se sume mayor información. 
 



4. Participación en la audiencia por el cambio en el Código Urbano. 
 

No se trató el tema, que había sido propuesto por Héctor Ponce de León, debido a que no se conoce la legitimidad 

de las Audiencias Públicas virtuales, decidiéndose obtener información precisa al respecto para tratar y decidir 

sobre la participación en dicha audiencia. 
 

5. Pedido de informe sobre un nuevo fallecimiento de un participante del Comedor de Barrancas. 
 

Se planteó solicitar a la JC13 que informe sobre las circunstancias en que falleció un participante del Comedor de 

Barrancas (El Gomero). Este tema quedó a la espera de que, a futuro, se sume mayor información. 
 

6. Informe de situación del predio de Migueletes y Sucre. 
 
Héctor Ponce de León informa que la obra continúa sin respetar la cuarentena y no se puede tener vista del 

expediente ya que, por la pandemia, se han extendido los plazos administrativos para los ciudadanos mientras los 

funcionarios y las empresas siguen actuando sin limitaciones ni demoras.  
 

7. Propuesta de adhesión a una nota firmada por varias organizaciones sobre la problemática de la 

Educación Pública en CABA, presentada por Beatriz Di Paola. 
 

Este tema quedó a la espera de que, a futuro, se sume mayor información. 
 

8. Pedido de informe a la JC sobre Salud, a requerimiento del CCC13 
 

Se solicita un informe de la estadística del coronavirus en la Comuna, cómo se aplica el protocolo, cuál es la 

situación del Pirovano, cuál es el listado de clínicas y sanatorios de la Comuna para que colaboren, si se respeta el 

protocolo para los trabajadores de la salud, si la apertura comercial más allá de lo necesario (por ejemplo en 

comercios y bares) está manejando el criterio de "contagio de manada" (lo cual va a aumentar los casos). 
 

Presentes 
Daniel Giglio, Carolina Somoza, Carlos Wilkinson, Beatriz di Paola, María Rodriguez Romero, Ana María 

Martirena, Agueda Lacanette, Ana Barreiro, Liliana Schwartz, Raúl Espineda, María Ghitman, Héctor 

Ponce de León, Héctor Larsen 
 

 


